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Добро пожаловать в осенний выпуск!

Дорогие студенты, рады 
приветствовать вас в новом выпуске 

газеты «Энергия»! 

Слово редакции 

Начался новый учебный год, и мы 
приглашаем вас, будущих покорителей 
вершин знаний, в мир увлекательных 

возможностей. Неважно, на каком вы курсе 
— у вас есть шанс изучить иностранный 

язык, получить дополнительное 
образование, освоить новый вид спорта! 

Будьте в курсе событий вуза с «Энергией», 
не бойтесь трудностей и пользуйтесь всеми 

возможностями студенческой жизни!
 

Вперед, навстречу знаниям!

Сафонова Софья
Артюхина Екатерина 
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«Технопром-2024»: как проявил себя НГТУ НЭТИ?
С 27 по 30 августа в международном выставочном комплексе 
«Новосибирск Экспоцентр» проходил форум технологического 
развития. НГТУ НЭТИ стал одним из ключевых участников 
мероприятия. 

Ученые университета участвовали в работе формуа в качестве 
спикеров и организаторов. На «Технопроме-2024» НГТУ НЭТИ 
представил свои новые технологические разработки. Например, 
шкаф системной автоматики, блок регулирования напряжения 
авиационной системы энергоснабжения на основе силовой 
гибридной микросборки, трехканальный ультразвуковой 
ассистивный помощник для инвалидов по зрению, стойку 
двухстороннего перевода русского жестового языка, операционный 
стол «Цельс-А».

Также НГТУ НЭТИ стал площадкой для проведения мероприятия-
спутника — «Школы молодых ученых». Цель школы — обучение 
ученых и студентов навыкам грамотного управления 
интеллектуальной собственностью, вовлечение молодежи в 
инновационную изобретательскую деятельность. 

Помимо этого, НГТУ НЭТИ стал инициатором создания 
Межвузовского консорциума по взаимодействию с Центром 
коллективного пользования «Сибирский кольцевой источник 

Торжественное открытие секции паралимпийского фехтования прошло 5 сентября в 8 корпусе 
НГТУ НЭТИ. Наш университет стал первым в Новосибирской области, где создали подобную 
инклюзивную спортивную площадку.

Инициатором идеи выступил студент факультета АВТФ Никита Шалев. Открытие прошло в рамках 
проекта «Паралимпийское фехтование в НГТУ НЭТИ». Большая работа проделана студенческой 
секцией: создано специальное оборудование инженерами Проектного студенческого центра 
НГТУ НЭТИ, закуплены игровые коляски и разработана программа тренировок. Занятия для всех 
желающих будут проходить бесплатно. 

Секция паралимпийского фехтования в НГТУ НЭТИ

В рамках программы «Приоритет-2030» ученые НГТУ НЭТИ 
разработали отечественный хирургический стол. Образец 
операционного стола выполнен в сотрудничестве с 
НИИТО им. Я. Л. Цивьяна.

Стол «Цельс-А» предназначен для проведения хирургических 
операций в ортопедии, неврологии и общей хирургии. У него 
семь режимов работы и электромеханический привод. Несмотря 
на такое оснащение, отечественный аналог имеет более низкую 
стоимость по сравнению с зарубежными разработками. 

В дальнейшем стол будут модифицировать под запросы 
врачебного сообщества. Сейчас разработка находится на этапе 
получения регистрационного удостоверения. 

Помощь отечественной медицине 

Чемпионат России-2024 по карате завершился в Москве 25 августа. Команда  Новосибирской 
области выиграла У сборных Санкт-Петербурга, Сахалинской  области и ХМАО-Югры.
 
Среди участников были студенты факультета АВТФ — Егор Киреев иТимофей  Федин. Они 
завоевали золотые медали чемпионата.

Чемпионы России в НГТУ НЭТИ
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Лидерство по числу бюджетных мест 
По итогам приемной кампании-2024 на первый курс было зачислено почти четыре тысячи 
студентов. Важно отметить, что три тысячи поступили на бесплатное обучение. По количеству 
бюджетных мест НГТУ НЭТИ снова удержал лидерство. 

Ректор университета Анатолий Батаев отметил, что в этом году вырос интерес к техническим 
специальностям. Среди них направления, связанные с автоматизацией технологических 
процессов, мехатроникой и роботехникой, конструированием и авиастроением. 

В 2024 году увеличилось количество иностранных студентов. Это связано с открытием программы 
обучения на английском языке, которая заинтересовала абитуриентов из Индонезии, Нигерии, 
Индии, Бангладеш и т. д.

«Погружение» возвращается
6 сентября подвели итоги Всероссийского конкурса 
«Росмолодежь. Гранты». Победителем вновь стал проект 
«Погружение» под руководством Александра Шеца. 

Александр Шец — студент НГТУ НЭТИ, учится в Институте 
социальных технологий НГТУ НЭТИ. Он стал победителем в 
номинации «#создавай_возможности». Благодаря проекту 
«Погружение» Александр помогает людям с нарушением 
слуха выстраивать коммуникацию с окружающими. 

12 сентября исполнилось 99 лет последнему из ныне 
живущих ветеранов Великой Отечественной войны 
НГТУ НЭТИ. Владимир Васильевич Сбоев работал 
преподавателем физики в университете 40 лет. 
В настоящее время он — член Совета ветеранов, 
постоянный участник встреч со студентами и 
школьниками.

Владимира Васильевича поздравили от лица ректората, 
Совета ветеранов и всего коллектива НГТУ НЭТИ. Его 
поблагодарили не только за многолетнюю работу в вузе, 
но и за его боевые подвиги. 

День рождения В. В. Сбоева: 
воин и ученый НГТУ НЭТИ

Турнир по футболу: кто завоевал 
кубок ректора?

В НГТУ НЭТИ прошел ежегодный турнир по 
футболу, в котором приняли участие команды 
из разных стран. Среди них студенты вуза из 
Нигерии, Замбии, Судана, Конго, Узбекистана, 
Таджикистана, Монголии и Казахстана. 
Главный приз — кубок ректора — завоевала 
команда Таджикистана. Студенты одержали 
победу над командой из Узбекистана со 
счетом 2:1.
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2 сентября НГТУ НЭТИ торжественно 
открыл свои двери для первокурсников, 
ознаменовав начало их нового этапа обучения. 
Традиционное мероприятие «Первый день 
новой жизни», организованное НГТУ НЭТИ, 
состоялось на территории университета в 
дружеской, почти семейной атмосфере.
«Первый день новой жизни» (ПДНЖ) — это 
не просто вечеринка, а настоящий open 
air фестиваль для первокурсников! Шанс 
окунуться в атмосферу студенческой жизни, 
познакомиться с университетом и узнать обо 
всех возможностях. 

Для первокурсников НГТУ НЭТИ начался 
новый этап жизни — яркое и насыщенное 
студенчество. В первый же день они 
отправились в увлекательное путешествие по 
вузу и университетскому городку погружаясь в 
его уникальную атмосферу. В сопровождении 
кураторов первокурсники отправились гулять 
по самыми интересными локациями своих 
факультетов, осваивать систему переходов 
между корпусами вуза, посетили Точку кипения, 
лаборатории, спортивные объекты НГТУ НЭТИ, 
Научную библиотеку им. Г. П. Лыщинского и 
Центр культуры.

День начался с торжественной линейки, 
сопровождаемой энергичной музыкой, после 
которой прозвучала вдохновляющая речь 
ректора, Анатолия Андреевича Батаева. Фурор 
произвела молодежная ярмарка «Ты здесь 
молодежь!», на которой партнеры региона 
представили свои проекты и программы, 
а также разыграли множество призов. 
Первокурсники узнали о возможностях 
практики, трудоустройства и об интересных 
организациях Новосибирской области.

Кульминацией дня стала масштабная 
вечеринка на хоккейной коробке университета. 
Музыка, танцы, сахарная вата, мороженое и 
новые знакомства — все это создало атмосферу 
праздника первому дню в НГТУ НЭТИ. 

Вечеринка погрузила в мир студенческих 
возможностей: ребята познакомились с 
различными студенческими объединениями, 
кружками и инициативами. Несмотря 
на плохую погоду, на вечеринку пришло 
большое количество студентов, что еще 
раз подтверждает яркий и успешный старт 
«Первого дня новой жизни» в НГТУ НЭТИ.

Своими впечатлениями с нами поделились 
первокурсники:

– «Первый день новой жизни» прошел просто 
отлично! Я не ожидала, что он будет таких 
масштабов и поразилась насыщенностью 
программы. Конкурсы, милый мини-приз 
от НГТУ, знакомство с одногруппниками и 
университетом – всё сложилось как нельзя 
удачно!  

Уже с нетерпением жду студенческой 
жизни в НЭТИ – уверена, она будет яркой, 
плодотворной и подарит массу незабываемых 
моментов.

Первый день новой жизни 

 – Больше всего мне запомнилась ярмарка, где 
происходили активности от спонсоров. 

Впечатлила невероятная энергия людей: все 
такие яркие, открытые, живые и готовые к  
общению! Кураторы оказались очень милыми, 
а одногруппники просто замечательными.  От  
студенчества я жду много ярких моментов и 
воспоминаний.  Хочу познакомиться с такими 
же творческими людьми, как я. Конечно, 
погода немного подвела, но даже дождь не 
смог испортить праздничное настроение, и мы 
повеселились!

Анна Беларева, ФГО

Алина Кудашкина, ФГО

Автор: Анна Дьяченко 
Фото: Вероника Жарковская 
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Так прошло знакомство первокурсников 
с НГТУ НЭТИ. «Первый день новой жизни» 
стал не просто праздничным днем, а первым 
шагом в великолепный мир возможностей, 
который раскрывает перед вновь прибывшими 
студентами НГТУ НЭТИ.
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В XXI веке во многих сферах жизни происходит 
активный процесс цифровизации. Он 
неизбежно влечет за собой постоянные 
изменения не только в быту, но и на рынке 
труда. 

Сегодня умение работать с IT-инструментами 
— это не просто преимущество, а необходимое 
условие для успешной реализации в 
любой сфере деятельности. Даже если 
вы гуманитарий, владение цифровыми 
технологиями принесет вам только пользу: 
расширит ваши возможности и сделает 
вас более конкурентноспособным при 
трудоустройстве. Именно поэтому НГТУ 
НЭТИ в рамках программы «Приоритет-2030» 
реализовал на базе университета проект 
«Цифровые кафедры». Целью проекта является 
помощь студентам в освоении востребованных 
цифровых компетенций. 

Цифровая кафедра — это не просто 
дополнительные курсы, а полноценная 
программа, ее прохождение поможет студенту 
стать востребованным специалистом в эпоху 
цифровизации. Программа предоставляет 
уникальную возможность на безвозмездной 
основе получить дополнительную 
квалификацию в IT-сфере. Участвовать в ней 
могут студенты выпускных курсов бакалавриата 
и специалитета, а также магистранты 1-2 курса 
любых направлений и специальностей. Все 
желающие могут получить качественные 
цифровые навыки, которые пригодятся в 
дальнейшей профессии как в инженерных 
специальностях, так и в гуманитарных. 

На сегодняшний день цифровая кафедра 
НГТУ НЭТИ предлагает широкий спектр 
образовательных программ. Из восьми 
направлений шесть ориентированы на 
студентов не IT-специальностей и включают 
такие программы, как: веб-разработка 
интерактивных моделей, цифровые технологии 
в маркетинге, прикладное программирование 
на языке Python, разработка сайтов и веб-
приложений, проектирование цифровых 
приложений с применением VR-технологий, 
цифровые модели в системах Энерджинет. 

Для студентов IT-направлений предусмотрены 
две программы: «Технологии виртуализации» 
и «Системное администрирование 
информационно-коммуникационных 
систем». Ежегодно цифровая кафедра НГТУ 
НЭТИ обновляет список программ с учетом 
актуальных трендов в сфере информационных 
технологий. 

Программа обучения по каждому из 
направлений занимает девять месяцев. За 
это время студенты не IT-направлений смогут 
научиться программировать и работать с 
данными, а учащиеся по IT-специальностям 
расширят свои знания в сфере цифровых 
технологий. 

У программы обучения удобный график 
занятий, который позволяет совмещать 
основную учебу с освоением дополнительной 
IT-специальности. Преимущества также есть и 
в формате обучения, который сочетает в себе 
дистанционные лекции и очные практические 
занятия. Смешанный формат обучения 
позволяет не только быстро понять сложные 
темы, но и развить навыки самостоятельной 
работы. Отработке практических знаний 
уделяется особое внимание: учащиеся проходят 
практику в ведущих компаниях 
IT-сферы. Тесное сотрудничество цифровой 
кафедры с успешными IT-компаниями дает 
хорошие перспективы для карьерного роста, 
предоставляя шанс зарекомендовать себя 
перед работодателем и в дальнейшем получить 
предложение о трудоустройстве. 

По завершении обучения студенты проходят 
аттестацию в виде защиты проектов, 
посвященных изучению различных 
IT-инструментов. Окончив курсы цифровой 
кафедры, вы расширите сферу своих знаний 
и получите дополнительные навыки, которые 
могут поспособствовать карьерному росту в 
вашей профессии.

Цифровая кафедра — что это? 
Артем Беркетов 
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Правила жизни 

Марина Юрьевна Целебровская – кандидат 
педагогических наук, доцент кафедры 

теоретической и прикладной информатики. 
Она рассказала о своем карьерном росте, 

преподавательской деятельности и 
интересных моментах своей жизни.  

– Расскажите о своем жизненном пути.

– Я родилась в Томске, до 6 лет жила у бабушки 
с дедушкой в Якутске, потом родители забрали 
меня в Новосибирск, где я пошла в школу №50 
и окончила ее с золотой медалью. Поступила 
в НЭТИ на факультет АСУ на специальность 
«прикладная математика и информатика». 
Закончила в 1983 году с красным дипломом, 
после устроилась инженером на завод, чтобы 
набраться практического производственного 
опыта. Мне не нравилась эта профессия. Я 
люблю работать с людьми, всегда хотела быть 
учителем или преподавателем. Из-за этого 
через три года ушла работать в НГТУ НЭТИ, 
поступила в аспирантуру и параллельно была 
ассистентом на кафедре программных систем 
и баз данных. В 1996 году пошла работать в 
лицей НГТУ, проработав год учителем, я стала 
заместителем директора. В 2002 году защитила 
кандидатскую диссертацию по педагогическим 
наукам, а с 2004 года работала на 
организационных должностях. В 2007 получила 
звание доцента. В 2015 году был образован 
факультет довузовского образования, деканом 
которого я стала. Два года назад я решила уйти 
с этой должности, тем более факультет был 
расформирован, с тех пор работаю доцентом 
на кафедре теоретической прикладной 
информатики.

– Расскажите самый запоминающийся 
случай из студенческой жизни.

– У нас была очень дружная группа. В то 
время, когда я в 1978 году поступила в НЭТИ, 
на факультете АСУ учились одни девочки, 
мальчиков было мало. Мы очень много 
внимания уделяли учебе. У нас, конечно, 
была студенческая жизнь. Моя подруга Юля 
Доболева еще в те времена начала петь 
песенном клубе и до сих пор поет. Но в 
основном все занимались учебой. Я не могу 
вспомнить какие-то конкретные моменты. 
Спрашивала у подруги: «Что ты запомнила?», а 

она ответила: «А то, что у нас в столовой ничего 
кроме сметаны и омлета не было. А я вот песни 
пела, хотела кушать». Как-то так жили. 

– Почему вы решили стать преподавателем?

– Когда я училась в школе, меня увлекали 
иностранные языки, я решила поступить в 
педагогический университет, даже занималась 
с репетитором. Но буквально в последний 
момент, мы с родителями решили, что в 
советские времена – это не очень хорошая 
специальность – неизвестно, как жизнь 
сложится. И я выбрала для себя прикладную 
математику и информатику.

– Какой самый главный урок вы усвоили из 
преподавательской деятельности?

– Есть такая Божья заповедь – «Возлюби 
ближнего, как себя самого», то есть относись к 
людям так, как ты хотел бы, чтобы относились 
к тебе. Это касается преподавательской 
работы: отношений между преподавателями 
и студентами. Нужно относиться к людям с 
пониманием, с любовью. 

– Почему вы выбрали местом работы 
именно НГТУ?

– Я работала вместе с женой уже покойного 
Бориса Сергеевича Позднякова, нашего 
старейшего преподавателя, долго 
проработавшего в вузе. Когда зашел разговор 
о том, что мне не очень комфортно работать 
на заводе, он позвал меня в НЭТИ, на кафедру 
автоматизированной обработки информации, 
заведующим которой был Василий Васильевич 
Губарев. Он согласился взять меня инженером 
в НИЧ кафедры. 
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– Какими качествами должен обладать 
успешный человек?

– Я долго думала, смотрела, как психологи 
отвечают. Они называют такие качества: 
дисциплина, уверенность в себе, желание 
учиться, энтузиазм, коммуникабельность, 
терпеливость и амбициозность. Я бы 
вычеркнула последнее, потому что 
амбициозные люди прежде всего обращают 
внимание на себя, а не на других, – это мешает 
достижению успеха. Если ты с окружающими 
хорошо ладишь, то у тебя все получится 
в жизни, они тебя поддержат. А насчет 
последовательности: я бы поставила на первое 
место терпение.

– Какую книгу должен прочитать каждый и 
почему?

– Я хочу назвать одну книгу, которую сейчас 
читаю с очень большим интересом: «Несвятые 
святые». Ее написал митрополит Тихон 
Шевкунов. В ней он рассказывает истории из 
своей жизни и жизни монастырей, в которых он 
был. Это очень интересно, потому что там люди 
живут по-другому, у них другие ценности. 

– Кому вы благодарны больше всего и 
почему?

– Я благодарна в первую очередь своим 
родителям, родственникам, которые всегда 
меня поддерживали, всем, с кем свела меня 
жизнь. Многих из них уже нет в живых: В. В. 
Губарева, В. А. Эстрайха, Б. Б. Горлова, З. И. 
Селивановой. Каждый человек дал мне какой-то 
жизненный опыт, искру к новым делам.

– Какое решение для вас было самым 
сложным?

– У меня были всякие разные решения: 
правильные, неправильные. Я всегда стараюсь 
решать все быстро и оперативно, перед этим 
все взвесив.

– «Жизнь — это …»

– Не буду говорить своими словами, хочу 
процитировать несколько классиков. А. П. Чехов 
сказал: «Жизнь – это миг. Его нельзя сначала 
прожить на черновике, а потом переписать 
в беловике». Дальше еще одно интересное 
высказывание Аристотеля: «В чем смысл 

жизни? Служить другим и делать добро». Ну и, 
наконец, бразильский писатель Пауло Коэльо 
сказал тоже очень хорошо: «Жизнь – загадка, 
которую нужно уметь принять и не мучить 
себя постоянным вопросом: в чем смысл 
моей жизни? Лучше самим наполнить жизнь 
смыслом и важными для вас делами».

– Какими бы навыками вы хотели обладать? 
Почему?

– Я уже, как говорится, освоила много 
разных навыков. Может быть, получше знать 
иностранные языки, мне этого всегда хотелось.

– Что помогает вам выполнять 
поставленные цели?

– Терпение, дисциплина, уверенность в себе, 
– те качества, которыми обладает успешный 
человек. 

– Если бы у вас была возможность изменить 
одно событие вашей жизни, что бы это 
было?

– Таких событий нет. Несколько лет назад 
показывали хороший мистический сериал. 
Он назывался «Переведи часы назад». Смысл 
заключался в том, что девушке достались 
волшебные часы, и вот, когда она попадала в 
какую-то тупиковую ситуацию, у нее появлялась 
возможность стрелочки перевести на то 
событие и что-то изменить. Но сколько бы у 
нее не было попыток, она никогда не находила 
выход из этой ситуации. Поэтому, что есть, 
то есть. Изменить уже ничего нельзя, и даже 
думать об этом не стоит.

Дана Кузьмина 
9
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Парад студенчества – начало 
новой жизни

Парад российского студенчества проходит 
14 сентября на Михайловской набережной 
Новосибирска. Студенты из сорока одной 
образовательной организации, в том числе 
НГТУ НЭТИ, собираются вместе дать клятву 
студента и с музыкой встречают начало учебной 
жизни. 

На часах 17:00. Поезда метро, автобусы, 
надземные переходы, улицы и кафе — все 
эти места буквально забиты студентами, и 
неспроста, ведь сегодня состоится Парад 
российского студенчества.

На набережной играет музыка, сцена 
пока пуста, организаторы ждут прихода 
представителей всех вузов и колледжей. 
Праздник начнется в 19:00, но, несмотря на это, 
сидячие места уже заняты. С каждой минутой 
со всех сторон приходит все больше студентов. 
Каждый старается занять место в первом 
ряду. На улице прекрасная погода: тепло, 
светит солнце, на небе ни одной тучки, как и 
хмурых лиц вокруг. Ребята ищут своих друзей 
и одногруппников, скупают кофе и мороженое, 
подпевают знакомым песням. 

Организаторы создали уютную атмосферу. 
На траве лежат пуфики с листами бумаги 
и карандашами. Каждый желающий 
может порисовать или просто поваляться, 
наслаждаясь последними лучами теплого 
солнца. В аллеях показывают мастер-классы 
по рукоделию, творчеству и дизайну одежды. 
Вокруг столов стоят толпы людей, каждый занят 
чем-то интересным: девушки макают кисти 
в краску, а парни рассматривают оружие в 
палатках. 

Незаметно место перед сценой заполняется 
людьми. Ребята машут флагами, выкрикивают 
речевки вузов. Многие приходят в форме 
своего учебного заведения. 

Ведущий просит первокурсников 
прокомментировать первые учебные недели 
тремя словами. Ответы показывают, что ребята 
за такое короткое время успели прочувствовать 
студенческую жизнь. «Интересно, хочется спать, 
тяжело», — делится своими впечатлениями 
одна из студенток. 

И вот этот момент настает. На сцену выходят 
ведущие. После короткого приветствия и 
поздравлений начинается перекличка. 

Произносятся названия учебных заведений, 
звучит НГТУ НЭТИ, конечно же, студенты нашего 
университета дают о себе знать. Все кричат: 
«НГТУ» на протяжении нескольких минут. Наш 
любимый Йети залезает кому-то на плечи и 
машет своими лохматыми руками. Флаг НГТУ 
уносят со сцены, его место занимает другой, но 
мы не умолкаем. 

Перекличка заканчивается, все постепенно 
успокаиваются, начинается подготовка 
к произнесению клятвы студента. Через 
пару минут на набережной разносится 
громкое «клянемся». Теперь несколько тысяч 
первокурсников торжественно становятся 
носителями звания Российского студента. 

Со сцены студентов поздравляют 
представители органов власти различного 
уровня Николай Буймов, Валентина Дудникова 
и Максим Кудрявцев. После их речей микрофон 
передают в руки студента НГТУ Александра 
Шеца — основателя проекта «Погружение», 
ломающего преграды коммуникации 
между глухими и слышащими. «Берите все 
возможности, что вам представляют. Если вы 
делаете ошибки, не страшно, идите вперед», — 
говорит Александр. 

Начинается концерт, на улице постепенно 
темнеет, но народ не собирается расходиться. 
Несмотря на вечернюю прохладу, на 
набережной жарко. Все поют, танцуют, сидят 
в обнимку и наслаждаются музыкой. Вокруг 
столько людей, что невозможно развернуться. 

И вот на сцену выходит группа «Комната 
культуры». Вокруг слышится радостное «у-у-у-у». 
Уже совсем темно. Ребята включают фонарики 
на телефонах и поют вместе с музыкантами. 

В 22:00 концерт заканчивается. Впереди 
воскресенье, а дальше очередная учебная 
неделя, утренние лекции, знакомства с 
другими студентами, новые свершения и новые 

Екатерина Артюхина 
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Студенты факультета прикладной математики 
и информатики НГТУ НЭТИ получили грант 
в 1 миллион рублей, победив в конкурсе 
«Студенческий стартап». 

Анастасия Богатырева и Анастасия Воробьева, 
студенты факультета прикладной математики и 
информатики, стали победителями конкурса
«Студенческий стартап», организованного 
Фондом содействия инновациям. Конкурс 
является программой федерального 
проекта «Платформа университетского 
технологического предпринимательства». 
Он направлен на реализацию студенческих 
проектов, исследования которых можно 
использовать в коммерческих целях. 

Проект студентов ФПМИ представляет собой 
приложение для маршрутизации транспорта. 
Его цель — снизить цены на логистику для 
компаний, оказывающих услуги доставки.

«Перед нами стоит две задачи: разбить 
эти точки (адреса) на кластеры (отдельные 
маршруты) и составить самый оптимальный 
вариант маршрута», — поделились девушки.

Изначально студенток заинтересовала 
возможность выполнения выпускной 
квалификационной работы в виде стартапа. 
Обязательными условиями защиты были 
подготовка заявки на один из грантовых 
конкурсов и наличие бизнес-модели стартапа. 
«Разработка бизнес-модели оказалась для 
нас одной из наиболее трудных задач. Я и 
моя коллега получаем образование в области 
прикладной математики и информатики, 
поэтому в начале нашей работы мы обладали 
лишь небольшими знаниями в бизнес-сфере», 
— рассказала Анастасия Богатырева. Для 
разработки бизнес-плана девушки изучили 
много дополнительного материала: «Несмотря 
на сложность и трудоемкость, эта задача 
оказалась самой интересной, поскольку нам 
представилась возможность получить полезные 
знания для коммерческого развития нашего 
проекта». 

По словам студенток, самым волнительным 
этапом была защита стартапа: «На выступление 
отводилось всего 5 минут, что казалось нам 
недостаточным для того, чтобы показать всю 
суть и значимость проекта». Несмотря на 
все сложности, поставленные задачи были 
полностью выполнены.

В дальнейшем Анастасия Богатырева и 
Анастасия Воробьева будут продолжать 
разработку продукта. Грант поможет им 
привлечь других специалистов и получить 
дополнительные ресурсы, с помощью 
которых девушки надеются создать готовый к 
коммерческой реализации продукт уже к концу 
следующего года.

Миллион на мечту 

Алиса Зорина 
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За 30 дней вокруг НГТУ НЭТИ

Ни для кого не секрет, что объединения нашего университета 
создаются по интересам, каждому студенту найдется свое 

место. Зажигательные коллективы провели несколько 
интересных мероприятий, на которых побывали и мы. 

День грамотности – 9 сентября
В честь праздника, прошедшего 8 сентября, в корпусах и на улицах кампуса можно было 
встретить студентов, проводивших небольшую акцию. Оказывается, сразу два коллектива 
решили напомнить, что важно любить язык и быть грамотным — актив факультета гуманитарного 
образования и группа Ф-23 кафедры филологии. 

У каждой команды были свои задания: лотерейные вопросы, 
ребусы, головоломки с мемами, викторины, тесты и многое 
другое. Они были направлены на проверку знаний русского 
языка в области фонетики, морфологии, синтаксиса и 
словообразования. Некоторые организаторы отметили, что 
участников больше привлекла возможность проверить свои 
знания, а не приз. Всего в акции поучаствовало более 200 
человек. В их число входят и студенты, и сотрудники НГТУ 
НЭТИ. 

Ребята были очень довольны результатами проведенной 
акции: она послужила не только возможностью оценить свои знания, но и стать всем 
организаторам и факультетам чуточку ближе! Надеемся, что такая акция останется доброй 
традицией нашего вуза!

Юмор спасает жизни людей каждый день! Именно он 
делает нас счастливыми и заряжает на позитив. Мы пошли 
пополнять свои запасы хорошего настроения во Дворец 
культуры имени Горького, именно там выступала команда 
КВН НГТУ НЭТИ «Бестолковый словарь». Они прошли в 
полуфинал и радовали нас своей игрой со сцены!

Команде в составе четырех человек было непросто: 
создание сценария заняло много времени, а его содержание 
требовало постоянной редактуры. Материал урезался, 
«пустые места» заполнялись. Участники пребывали в 

постоянном мозговом штурме! Также наших студентов волновало то, что игра была назначена на 
пятницу 13-е. Они думали, что произойдет что-то ужасное, но их сомнения развеялись: не было 
проблем со звуком, экран не выключался, микрофоны работали исправно.

Команды ожесточенно сражались в юморе меж собой. Участники от НГТУ НЭТИ были рады, что 
смогли выйти на сцену и со всей душой исполнить свою программу перед зрителями. Есть над 
чем поработать и подумать, но это только начало! А мы, в свою очередь, поддержим своих ребят и 
пожелаем им самых ярких взлетов!

КВН-СИБИРЬ-НЭКСТ – 13 сентября

Нам удалось поговорить с «NEW SIBERIA» — танцевальным коллективом, который развивается в 
уличных и современных танцах, интуитивной хореографии, пластическом театре и оригинальном 
жанре. Несмотря на свой молодой возраст — всего 3 года — группа выступает не только в стенах 
нашего НГТУ НЭТИ, но еще и на городских и международных мероприятиях.

На Парад студенчества они попали не случайно: среди всех коллективов Новосибирской области 
проводился отбор, выбирали только лучших из лучших. «NEW SIBERIA» вошла в их число. 
 

Парад российского студенчества – 14 сентября
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За полторы недели до заветной даты у ребят началась 
пора репетиций. Каждый день и утром, и вечером вместе 
с хореографом из Казани они ставили номера с нуля. 
Один из номеров особенно запомнился танцорам, ведь 
они выступали на одной сцене с солистом новосибирской 
группы «СНИМКИ» Егором Синицыным!

Ребята были в полном восторге от проделанной работы и 
всего мероприятия, а мы — в восторге от них! 

Летняя спартакиада Новосибирского регионального отделения – 14-15 
сентября

Место, где собрались все отряды Новосибирска, но наш «Колибри» — самый яркий! Это 
студенческий педагогический отряд, радующий и согревающий своим теплом детей по всей 
России: на Алтае, во Владивостоке, Новосибирске, Бердске, Анапе и многих других местах.

Надев красные шаровары, чтобы выделяться среди 
зеленых бойцовок, заботливые и добрые вожатые 
приехали сюда только за победой и сдаваться не 
собираются. 

Ребята участвовали во всех видах спорта, начиная от 
бега и заканчивая лаптой. Без нормативов не обошлось: 
многоборье, прыжки, отжимания, стрельба, дартс 
немного потрепали нервы наших ребят, но они со 
всем справились. Самыми запоминающимися были 
соревнования по женскому волейболу и женский зачет 
по бегу. В них «Колибри» занял первые места!

Посвящение — это самый волнительный момент в жизни каждого первокурсника! Тебе нужно 
доказать, что ты действительно достоин места среди других проживающих, чем и занялись 
жильцы самого дальнего общежития НГТУ НЭТИ.

Группа организаторов в лице студенческого совета и студентов 
старших курсов провела посвящение прямо в общежитии. Всего 
было около 70 участников, которых поделили на команды и 
отправили с картой по особым комнатам. Количество студентов 
не стало помехой для организаторов, хотя споров о том, как 
лучше провести мероприятие, было много. А чтобы праздник 
был особенно ярким, ребята переодевались в костюмы и 
украшали свои локации.

В каждой комнате были зашифрованы заповеди — особые 
правила проживания. Чтобы их отгадать, нужно сделать 
определенные задания без ошибок. Так новые жители 
общежития узнали о том, что нужно соблюдать режим тишины 
после 23:00 и порядок в комнате, а также уважать и помогать 
своим соседям и персоналу.

В конце все новоиспеченные жильцы дали особую клятву, 
положив руку на сердце. Это был трепетный и ответственный 
момент для каждого жильца!

На этом остановим нашу кругосветку, но обещаем вернуться с новыми командами и интересными 
событиями!

Посвящение студентов общежития №9 – 28 сентября

Селезнева Лидия
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Спросите любого о главной мечте, и большинство ответит: «Путешествие». Ничто не способно 
подарить такие яркие впечатления, как поездка в новые или давно излюбленные места. Это лето 
было наполнено приятными мгновениями для студентов НГТУ НЭТИ. Они прошли стажировку в 
Китае и побывали в Санкт-Петербурге. Обо всем по порядку.

Летние странички 

С 3 по 7 июля студенты ФГО специальности 
«Филологическое обеспечение журналистики» 
посетили Санкт-Петербург и Гатчину, где побывали 
на кинофестивале «Литература и кино».
«Этим летом наша команда за победу в конкурсе «Лига 
журналистов» была награждена поездкой в Санкт-
Петербург на кинофестиваль. Никогда бы не подумал, 
что получу столько эмоций от этого города. Питер 
прекрасен всем — историей, архитектурой, людьми. 
Каждый его уголок пропитан творчеством, что не может 
не вдохновлять. Мы посетили известные храмы и музеи и 
даже поднялись на крышу Исаакиевского собора, откуда 
нам открылся потрясающий вид на город. Перед самим фестивалем с нами приключилась одна 
история, которая до сих пор не выходит у меня из головы. Заблудившись в картах навигатора, мы 
с товарищем случайно вышли в парк, где среди лесной чащи открылся вид на живописное озеро, 
на противоположном берегу которого виднелся Приоратский дворец. Эта неожиданная находка 
подарила уйму впечатлений. Но самое запоминающееся — конкурсная программа кинофестиваля 
в Гатчине. Я никогда не задумывался, какое большое внимание уделяется короткометражному 
кино в России. Меня впечатлил энтузиазм знаменитых актеров и писателей, с которым они 
отвечали на вопросы зрителей во время творческих встреч. Приятно видеть взаимный интерес».

«Это путешествие буквально подарило мне первые впечатления, так как до этого я в 
Питере не был. Теперь я знаю не только на словах о том, какая у него архитектура. Помимо 
ее величественности, удивило, как исторические здания органично смотрятся вместе с 
современными домами. Но в Санкт-Петербург мы приехали не только восхищаться городом. 
Нашей целью стало посещение кинофестиваля в Гатчине и знакомство с новинками российской 
киноиндустрии. Конкурсная программа фестиваля была очень интересной, мы увидели много 
классных фильмов. Кроме этого в свободное время, и днем и ночью, я просто любовался красотой 
Питера, гулял по набережной и встречал рассветы. Больше всего мне запомнилась местная кухня 
— тем, кто не пробовал равиоли, советую! Здесь вкусно готовят все. К тому же в главном торговом 
центре Питера под фуд-корт отведено огромное пространство, где скучковалось множество 
частных предпринимателей. Если подвести итог путешествия, то все наши ожидания были 
оправданы. Санкт-Петербург покорил меня, и я обязательно вернусь туда снова!».

Никита Пахоменко 

Артем Беркетов 

Александра Гребенюк 
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Также с 30 июня по 26 июля студенты ФГО специальности «Зарубежное регионоведение» 
прошли краткосрочные курсы по китайскому языку в вузе-партнере НГТУ НЭТИ — 
Харбинском политехническом университете в Китае. О своем опыте и эмоциях рассказали 
Алина Молявко и Алина Родина.

«Мы сами организовали свое путешествие. Преподаватели 
помогали с заполнением документов, а в остальном мы 
справились самостоятельно. Наша цель была проста: увидеть 
Китай, попрактиковать язык с носителями, познакомиться 
с бытом местных жителей и опробовать на себе их систему 
образования. Началось все с подачи заявки на обучение в 
Харбинский политехнический университет, после чего каждому 
студенту пришло приглашение из китайского вуза, необходимое 
для получения учебной визы. По приезде в Китай мы сразу 
столкнулись с первыми трудностями — нам не организовали 
трансфер из аэропорта и, вдобавок к тому, заселили в грязное 
после ремонта общежитие, отмытое позже нашими совместными 
усилиями. В остальном проблем не возникало. За все время 
обучения не было времени и желания подолгу оставаться в 
общежитии — хотелось увидеть как можно больше в этой стране. 
Поэтому, кроме запланированных экскурсий, мы также посетили 
Харбинский оперный театр, телебашню, подземный рынок, 
океанариум, множество торговых центров и других мест. В общем, 

каждый день был наполнен приключениями. Очень запомнился момент, когда мы катались на 
водном аттракционе и мокрые не могли попасть в автобус — пришлось компанией ждать, когда 
обсохнем. Было очень весело. Однако самое яркое впечатление оставили, конечно же, люди — 
приветливые и доброжелательные китайцы. Обычные прохожие и преподаватели, с которыми мы 
познакомились во время учебы, сделали наше путешествие веселым и неповторимым».

«Поездка в Китай была моей давней мечтой. Я люблю путешествовать, и наконец появилась такая 
возможность. Однако после получения приглашения от университета моя мечта стала конкретной 
целью — подтянуть разговорный китайский язык и поближе познакомиться с культурой Харбина. 
Проблем на начальном этапе оказалось немало: в первую очередь сжатые сроки. За месяц 
необходимо было собрать все документы, сделать визу, договориться о трансфере и хорошо 
сдать экзамены. Одна только виза отняла много сил — помимо кипы документов, требовалась 
биометрия, за которой надо ехать в Иркутск или Екатеринбург. Моментами было непонятно, что и 
как заполнять, но наши преподаватели всегда были на связи. Спасибо им. Несмотря на трудности, 
проделанное того стоило. Мне очень запомнились наши вылазки в город. Даже сейчас приятно 
их вспоминать. Также стало интересным открытием, что для китайцев мы своего рода диковинка. 
Когда мы поехали на вступительный экзамен и решили сфотографироваться с вывеской названия 
университета, перед нами еще стояла группа туристов. Наша компания не стала попусту ждать, 
и мы пошли искать человека, который бы нас запечатлел. Вот подошла наша очередь, все встали 
для совместного фото, и случилось неожиданное — предыдущие туристы начали фотографировать 
нас. Таких ситуаций было много — и в метро, и возле океанариума, и в магазинах. Родители 
подходили к нам и просили сфотографироваться с их детьми. За эти дни мы получили много 
внимания, которое поначалу казалось чем-то забавным, но к концу путешествие очень утомило».

Алина Молявко

Алина Родина 
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